

METTS NEWSLETTER

教職課程センター・地域学校教育センター

特集1 あけみ英語村等 METTS 事業報告 特集2 教員採用試験合格者の声

10月24日、足立区との教育連携事業の一環として「明海大学あけみ英語村2023~小学生異文化交流プロジェクト~」を開催しました。今回は、足立区立島根小学校4年生86人と本学の外国人留学生・日本人学生約70人が参加しました。

小学生と留学生・日本人学生は14のグループになり、英語で自己紹介を行いました。その際、留学生は写真を使って自国の文化の紹介を行いました。次に、大学生が好きな色や果物などを英語で尋ね、小学生がそれに答える活動を行ったり、大学内を巡り英語で施設の紹介を行ったりしました。

最後に、多言語コミュニケーションセンター(MLACC)のPatrizia Hayashi教授、Tyson Rode准教授の指導のもと、小学生は会場を自由に回って留学生・日本人学生と次々とペアになり、英語の質問に答えてご褒美のシールをもらうコミュニケーション活動を行いました。

参加した小学生は、「最初は緊張してあまり話せなかったけれど、英語で話しているうちに気楽に話せるようになっていました！大学生の人が、優しく接してくれてうれしかったです」などの感想を寄せてくださいました。

また、11月6日には、今年度第2回目を開催し、足立区立花畠第一小学校6年生58人と本学の外国人留学生・日本人学生約70人が参加しました。小学生と留学生・日本人学生は12のグループになり、英語で自己紹介や留学生による自国文化の紹介を行った後、小学生は「おすすめの国」を英語で説明しました。次に、大学内の施設紹介を英語で行い、最後にネイティブ教員の指導のもと、夏の過ごし方をテーマにコミュニケーション活動を行いました。今回は体育館を会場とし、大学生のサポートを受けながら自発的に英会話にチャレンジする小学生たちの姿が見られました。

参加した小学生からは、「十何ヶ国の人たちと話せて楽しかったです。わからないことがあっても、親切に教えてくれました」などの感想がありました。



足立区マスター講座修了者英語成果発表会

11月3日、明海大学にて第5回目となる Speech Presentation Contest for the Completion of the Adachi English Master Program が開催されました。これは、足立区英語マスター講座を修了した者がその成果を発表とする場として開催されており、今回は、8人の中学生と昨年も参加した高校生1人の計9人が参加しました。

開会式では中嶋裕学長の英語での開会宣言及び挨拶に続き、足立区大山日出夫教育長からは「これから先行き不透明な世界、VUCAの時代に、英語を道具として使い、いろいろな人々と交流し、様々な問題を解決できる人間になってほしい。併せて日本人としてのアイデンティティを大切にしてほしい」との励ましの言葉がありました。

中学生8人、高校生1人のコンテストは約70人の聴衆の前で、工夫されたスライドを示しながら巧みな発表を行いました。審査員である本学MLACCのPatrizia Hayashi教授、Tyson Rode准教授の質問にも堂々と答えていました。

足立区の発表者に続き、本学教職課程履修の英米語学科2年生の霜方柚奈さん、香取ゆまさん、芳野友介さんが大学生のモデルとなるプレゼンテーションを披露しました。中高生が真剣なまなざしで大学生のプレゼンテーションを見ている姿がとても印象的でした。



飛鳥高校での日本語指導研修会

10月18日、教育連携協定に基づき、東京都立飛鳥高等学校の日本語指導研修会において、本学の志賀玲子講師が指導を行いました。当日は、36人の先生方を対象に「ライフコースの視点からの海外ルーツ生徒への支援」をテーマとして行いました。海外にルーツのある生徒がたどる多様な人生の在り方を念頭に置きながら日本語指導を行うことの大切さと、具体的な日本語指導のポイントについて理解を深める内容でした。

参加した先生方からは、「生徒が書いた日本語を自然な日本語に直す場合も、生徒の個性を生かすことが必要だとわかった」「漢字の習得にあまり積極的でない生徒に対しても、将来の進路の可能性を広げる視点から励ますことが大切だとわかった」などの感想がありました。



校内寺子屋学習支援

本学と高大連携協定を結んでいる東京都立葛西南高校に学生が訪問し、高校生の英語の基礎学力を向上させる放課後の講習「校内寺子屋」の講師を務めています。8年目となる今年度は、英米語学科2年生の齋藤亜怜さん、霜方柚奈さん、知念咲花さん、花澤真彩さん、福山杏吏さんが担当し、生徒の目線に合わせた親身の指導で活躍しています。講師の学生は、「生徒と話すときに簡潔にまとめてわかりやすい言葉で伝えるようにしています」「生徒に寺子屋に来てよかったですと思ってもらえるよう、楽しく英語を教えるようにしています」と、指導上心掛けていることを語っていました。



教員採用試験合格者の声

今年度実施された教員採用試験の正規教員合格者及び常勤講師合格者、合計 25 人の喜びの声をお伝えします。

千葉県教員採用試験合格者

網中萌恵さん（中学国語）

一緒に受験した友達と模擬授業を見合つたり、面接の答え方を考えたりして本番では自信を持って受験できました。先生方も最後まで親身になって指導してくださいました。



橋口和希さん（高校国語）

教員になりたいという私の気持ちを受け止めて熱心にご指導くださった先生方、そしていつも支えてくれた教職課程の仲間には本当に感謝しています。

牧野美依奈さん（高校国語）

METTS の先生方の手厚いサポートと同じ目標を持った仲間たちと切磋琢磨したことで得られた結果です。先生方の教えを胸に、4月からも頑張ります。

小林恵奈さん（卒業生：高校国語）

在学中、卒業後共にお忙しい中、面接練習などで時間を作っていただき本当に感謝しています。

METTS の先生方のように温かい教員になれるように頑張ります。

川元麻衣さん（高校英語）

同じ目標を持つ仲間と、手厚くサポートしてくださった先生方のおかげで最後までやり抜くことができました。これからもますます頑張りたいという思いです。

児島晴香さん（中学英語）

先生方や仲間たちがいたからこそ、合格を掴み取ることができました。ありがとうございました。
4月からの教師人生が待ち遠しいです！

加藤天真さん（卒業生：中学英語）

METTS の先生方が的確で細かいアドバイスをしてくださったので、採用試験に合格することができました。沢山の方とのお力で掴めた合格だと強く感じています。

椎葉晴斗さん（卒業生：中学英語）

大学時代の海外研修で学んだことや、中学校講師としての指導経験を試験対策に生かすことができました。在学中に英語の力を伸ばしておくことが大切だと思います。

上原二葉さん（小学校全科）

METTS の先生方には、一次試験から最後まで手厚く支えてもらいました。先生方の言葉や、仲間を信じて合格できました。本当に感謝しています。

東京都教員採用試験合格者

畔上龍聖さん（中高国語）

先生方のサポートのおかげで良い結果を残すことができました。来年に向けて頑張っていきたいと思います。

三森茉絃さん（中高国語）

METTS の先生方の熱い指導のお陰で合格をすることが出来ました。来年以降も勉強を怠らず堂々とした教員になれるよう励んでいきたいと思います。

門馬大翔さん（中高国語）

教員採用試験の合格に向けて、先生方には様々なサポートをしていただきました。おかげで当日も自分の実力を余すことなく発揮できました。今後も教員生活へ向けて努力して参ります。

大友晋之介さん（卒業生：中高国語）

先生方のご指導、そしてわたし自身の力で合格することができました。教職のあらゆる面においてプロフェッショナルな先生が揃っていますのでたくさん頼ってください！

磯野奨さん（中高英語）

METTS の先生方の手厚いサポートのおかげで合格することができました。本当にありがとうございました。

向後志穂さん（中高英語）

METTS の先生方の手厚いサポートのおかげで本番では対策の成果を発揮し合格することができたと思います。合格を報告できてとても嬉しいです。ありがとうございました。

佐藤有志さん（中高英語）

METTS の先生方のサポートがあったので合格することができました。ありがとうございました。

手崎龍之介さん（中高英語）

先生方から多くのご指導をいただき、無事合格しました。教員としての自覚をもち、精進いたします。



直井乃々美さん（中高英語）

METTS の先生方に沢山支えていただき、試験に臨むことができました。部活動と採用試験の準備の両立は大変でしたが、無事合格することができて良かったです。



吉田未来さん（中高英語）

METTS の先生方の熱心なご指導を受けながら仲間と切磋琢磨し、無事合格できました。そして受験準備を通して人として大きく成長できたと感じています。



米元拓光さん（卒業生：中高英語）

教採対策の機会が多数あり、働きながらも日程を合わせて面接練習ができました。この経験が合格に大きく繋がったと感じています。ご指導いただきありがとうございました。



川崎市教員採用試験合格者

清宮咲歩さん（中高国語）

教員になることは、中学生の頃から描いていた夢でした。先生方や友達がサポートしてくれたおかげで達成することができました。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。



茨城県教員採用試験合格者

中村亮介さん（卒業生：中学英語）

決して1人ではなし得なかった合格だと思っています。METTS の先生方の教えを胸に、これからも初心を忘れず教員として子どもたちの為に尽力していきます。



新潟県教員採用試験合格者

鶴巻紗希さん（中学英語）

大学卒業後、県外にいながらも丁寧に指導、助言していただきました。諦めず受け続けて良かったと思います。先生方に感謝を忘れず、これからも頑張っていきます。



※鶴巻さんは、千葉県教員採用試験（中学英語）にも合格しました。



私立学校教員採用試験合格者

大塚彩楽さん（東海大学付属浦安高等学校・中等部 国語）

最後までやり遂げられたのは、MEETS の先生方のサポートがあったからだと思っています。本当にありがとうございました。4月からも常に成長していくように頑張ります。



桑原百蘭さん（文徳高等学校 英語・常勤講師）

教師になると覚悟してから、METTS の先生方や仲間にあらゆる角度からサポートしていただき、無事合格することができました！立派な教師になって恩返しします。



教員採用試験ガイダンス

10月25日、来年度に実施される教員採用試験に向け、本学教職課程センター（METTS）では、3年生及び2年生対象の「教員採用試験ガイダンス」を実施し、68人が参加しました。この企画は、各県の教員採用試験が約半年後に迫っており、受験の準備に取り掛かる時期が今であることを伝えるために開催しました。



まず、高野敬三副学長・教職課程センター長から教員採用試験に向けての基本的な心構えが話されました。次に、浅田勉教授から教員採用試験の合格実績、学修計画の立て方、千葉県と東京都の試験内容、先輩からのアドバイス、METTS の活用方法等の説明がありました。さらに、坂本純一教授から教職ビデオ講座の視聴方法、模擬試験の実施、今後の METTS 事業スケジュールの説明がありました。最後に、石鍋浩教授、山本聖志教授、金子義隆教授、百瀬美帆教授、米村珠子教授から激励の言葉がありました。

参加した学生からは、「受験制度の変更など、最新の情報に気を付けていかなければならないと思った」「METTS を活用して実力を身に付けたい」などの声が聞かれました。

アゴラ活用状況（人）	
10月	964
2018年からの延べ数	62,910

発行：明海大学教職課程センター・地域学校教育センター・企画広報課（Vol.80）